

# CONSULTA PREVIA

## Proyecto mejoramiento y creación del camino vecinal Contamana - Canaán de Cachiyacu; Dv. Betania - Betania

[Ver](#)  
[Editar](#)

La entidad promotora del proceso de consulta previa es la Municipalidad Provincial de Ucayali (en adelante, la entidad promotora), a través de la Gerencia de Infraestructura y Desarrollo Urbano.  
El proyecto se encuentra ubicado en el distrito de Contamana, provincia de Ucayali, departamento de Loreto.

---

### Etapa 1: Identificación de la medida

En este proceso de consulta previa la medida identificada por la entidad promotora es la propuesta de Resolución de Alcaldía que dispone se adopten las acciones para el cumplimiento de acuerdo de Concejo Municipal que autoriza la suscripción del convenio para el desarrollo del proyecto “Mejoramiento y creación del camino vecinal Contamana-Canaán de Cachiyacu; Dv. Betania-Betania”, la misma que sería emitida por la Municipalidad Provincial de Ucayali.

---

### Etapa 2: Identificación de los pueblos indígenas u originarios

En esta etapa, la entidad promotora definió el alcance de la medida e identificó a la comunidad nativa Canaán de Cachiyacu, ubicada en el distrito de Contamana, provincial de Ucayali, departamento de Loreto, perteneciente al pueblo indígena Shipibo-Konibo, como sujeto del derecho a la consulta ya que expresan los criterios de identificación de pueblos indígenas u originarios referidos a la continuidad histórica, conexión territorial, instituciones distintivas y auto identificación que establece la normativa vigente; y, asimismo, sería afectado directamente por el proyecto.

En la reunión preparatoria, la comunidad nativa de Bellavista, perteneciente al pueblo indígena Shipibo-Konibo, según la Base de Datos de Pueblos Indígenas del Ministerio de Cultura, solicitó ser parte del proceso de consulta previa, ante lo cual la Municipalidad Provincial de Ucayali accedió.

---

### Etapa 3: Reunión preparatoria y publicidad

De manera previa a la reunión preparatoria y como respuesta a la solicitud de informe previo favorable de la Municipalidad Provincial de Ucayali, el Viceministerio de Interculturalidad del Ministerio de Cultura, mediante Oficio N° 000139-2023-VMI/MC de fecha 1 de diciembre del 2023, emitió informe previo favorable a la solicitud de realizar el proceso de consulta previa sobre

el proyecto de “Mejoramiento y creación del camino vecinal Contamana-Canaán de Cachiyacu; Dv. Betania-Betania; distrito de Contamana, provincia de Ucayali, departamento de Loreto”, conforme el artículo 2.3 del Reglamento de la Ley N° 29785.

Según el acta de la reunión preparatoria de fecha 5 de diciembre del 2023, la entidad promotora, realizó dicha reunión preparatoria en la biblioteca de la Municipalidad Provincial de Ucayali. Como resultado se tuvo la firma del Plan de Consulta, entre la Municipalidad Provincial de Ucayali y las comunidades nativas Canaán de Cachiyacu y Bellavista.

El Plan de Consulta y el proyecto de medida a ser consultada, fueron entregados a los representantes de las comunidades nativas Canaán de Cachiyacu y Bellavista, como parte de la etapa de publicidad, el 5 de diciembre del 2023, luego de concluida la reunión preparatoria.

Informe previo favorable Camino Vecinal Contamana

Acta de reunión preparatoria Camino Vecinal Contamana

Plan de Consulta Camino Vecinal Contamana

---

## Etapa 4: Información

La Municipalidad Provincial de Ucayali, en su calidad de entidad promotora, realizó el 31 de enero del 2024 un (01) taller informativo en la comunidad nativa Canaán de Cachiyacu donde participaron representantes de las comunidades: Bellavista y Canaán de Cachiyacu. Durante esta etapa, la Municipalidad Provincial de Ucayali, expuso sobre lo siguiente: motivos, impactos, implicancias y consecuencias de la medida administrativa. En dicho taller la facilitación estuvo a cargo del Ministerio de Cultura y se contó con un intérprete.

---

## Etapa 5: Evaluación interna

Según las actas de evaluación interna, el 4 de febrero del 2024, las comunidades nativas de Canaán de Cachiyacu y Bellavista realizaron las reuniones de evaluación interna. Los resultados de dichas evaluaciones fueron alcanzadas a los representantes de la Municipalidad Provincial de Ucayali, entidad promotora del proceso de consulta.

Acta de evaluación interna CN Bellavista

Acta de evaluación interna CN Canaán de Cachiyacu

---

## Etapa 6: Diálogo

El 21 de febrero del 2024, en el centro cultural de la Municipalidad Provincial de Ucayali, se llevó a cabo la primera sesión de diálogo del Proyecto mejoramiento y creación del camino vecinal Contamana - Canaán de Cachiyacu; Dv. Betania – Betania. Posteriormente, el 21 de marzo del 2024, en una segunda sesión de diálogo en el mismo centro cultural, se reunieron la Municipalidad Provincial de Ucayali, en su calidad de entidad promotora y, los representantes las comunidades nativas Canaán de Cachiyacu y Bellavista para realizar la etapa de diálogo. Como resultado de la reunión se firmó el Acta de Consulta.

Acta de Consulta Camino Vecinal Contamana – primera sesión de diálogo

Acta de Consulta Camino Vecinal Contamana – segunda sesión de diálogo

# CONSULTA PREVIA

CONTÁCTANOS

Consulta Previa  
Av. Javier Prado Este 2465 - Lima 41,  
San Borja - Lima - Perú  
Puerta N° 1 del Ministerio de Cultura  
Tel. (+511) 618 9393 anexo 2586

ENLACES EXTERNOS

[Base de Datos de Pueblos Indígenas](#)

[Registro de interpretes](#)

[Centro de recursos interculturales](#)

[Infocultura](#)

[Geoportal](#)



Sede central: Av. Javier Prado Este 2465  
San Borja, Lima 41 Perú  
Central Telefónica: 511-6189393